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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2023-21 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

30 10 2023 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Sala de juntas, piso 5, Edificio de Extensión 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 
Jefe Departamento de Ciencias 

Administrativas 
Carlos Gilberto Restrepo Ramírez X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

6 
Jefa Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Lina María Grajales Vanegas X  

7 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

8 Coordinador de extensión Daniel Cardona Valencia X  

9 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata  X 

10 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Asistente Proceso Administrativo Johana Londoño Rendón X  

12 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

13 Representante de profesores suplente Julián Esteban Zamarra Londoño X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

16 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe del Decano Decano 

3 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

4 Informes de Consejeros Consejeros 
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N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba 

 

Se pone a consideración de los consejeros el Acta 2023-20 para su aprobación. Se aprueba 

 

2 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

• El Decano informa que se realizaron socializaciones con profesores de cada departamento y 

personal administrativo, para compartir la gestión del primero año de esta decanatura.  

 

Departamento de Economía: se hicieron varios observaciones e inquietudes. 

✓ Sobre el documento maestro del Doctorado en Economía, que falta socializar el 

avance con los profesores de este departamento.  

✓ Se planteó evaluar la pirámide de los programas de posgrados y se propuso el tema 

de articulación de algunos programas de especializaciones y maestrías. 

✓ Preocupación de los profesores sobre las cámaras de seguridad. Se aclaró sobre su 

ubicación y su finalidad para persuadir a personas ajenas a la Facultad.  

✓ Se solicitó la ampliación del semestre. 

 

Departamento de Contaduría: Se tuvo la posibilidad de conversar, plantear observaciones 

como:  

✓ Se requiere socialización de la reforma curricular del programa. 

✓ Evaluar el tronco común 

✓ Plantearon problemas de infraestructura y ambientes de aprendizaje. 

 

Departamento de Administración: Hubo varias observaciones:  

✓ Revisar temas de consultoría y extensión. 

✓ Mayor apoyo administrativo a los directores de grupo para trámites. 

✓ Sobre infraestructura, revisar salones, video beam borrosos, huecos en las paredes, 

luces de las aulas, implementar puertas electrónicas en los salones; en general 

revisión de los ambientes de aprendizajes. 

✓ Se insiste en gestionar ante Rectoría plazas docentes, el Decano responde que se hará 

esta gestión pero que estas plazas son para temas de procesos trasversales. 

✓ Solicitaron informe de regionalización, el Decano dice que se debe conversar con los 

departamentos, la apuesta del Gobierno Nacional es en las regiones. La oferta en 

regiones de la Facultad debe ser de manera estratégica en pregrado y posgrado. Tania 

dice que en el Departamento de Ciencias Contables se han realizado dos reuniones 

para revisar como se le quiere apostar a la regionalización, se va a constituir un 

equipo de trabajo entre algunos profesores en donde la idea es consolidar una 
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propuesta para presentarla a la Facultad. Se propone realizar un consejo 

extraordinario para presentar y analizar este tema. 

✓ Se pide revisar e intervenir sobre las ventas informales de estudiantes y consumo de 

drogas. 

✓ Se pide presentar la producción académica de los grupos de investigación. 

Solicitaron saber cómo nos fue en la Convocatoria CODI.  

✓ Replantear las clases en la 224 sala de cómputo y laboratorio financiero 

 

Departamento estadística y Matemáticas:  

✓ Hay profesores que no han hecho el curso de violencias basados en género, deben 

enviar el certificado de asistencia para validarlo en el plan de trabajo. Vicedecanatura 

debe enviar un requerimiento a profesores para que envíen certificado o si no se ha 

hecho que por favor lo inicien.  

✓ Proponen que el Departamento sea invitado a los Comités de currículo. 

✓ Solicitan participación del Departamento en Comités de Carrera.  Reformas de 

currículos sin contar con ellos. 

 

Administrativos: 

✓ Dicen que escuchan rumores sobre su comportamiento; mayor conversación con la 

jefa Francy y con el Decano,  

✓ Algunos se sienten maltratados desde Talento Humano y presupuesto. 

✓ Los profesores requieren procesos y tramites de inmediatos, solicitudes a destiempo. 

✓ Hay empleados que no se sienten satisfechos con venir a trabajar. 

✓ El proceso de apoyos económicos es un desorden. 

✓ Demoras en firmas por parte de profesores en formatos. 

 

En general felicitaron por el buen trabajo en la Unidad de Comunicaciones. El Decano dice 

que nos falta tener capacidad de síntesis para presentar los informes, pensar en indicadores, 

metas para tener estos avances mejor presentados. Para el próximo año se van a programar 

espacios de planeación estratégica. 

 

• Condecoración otorgada por el Senado de República de Colombia al Decano Jair Osorio 

Agudelo, Orden Grado Caballero. 

 

• Participación del Decano en el Coloquio de investigación del Doctorado en Administración 

y Organizaciones. 

 

• Participación como panelista VI Congreso Colombiana de Costos y Gestión 2023. 
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• Invitación 100 años de Lecturas de Economía, programado para el 29 de noviembre, 

Panelistas, Gloria Valencia Cadavid, Juan José Echavarría, Adolfo Meiser, y Ramón Javier 

Mesa. 

 

• Gloria Valencia trabajará con nosotros para la realización de los Posdcast y con la escritura 

del libro que se presentará en los 80 años de la Facultad.  

 

 

3 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

• Segundo debate de Acuerdo de Facultad por el cual se crea el Ecosistema de Aseguramiento de 

la Calidad para la Facultad de Ciencias Económicas, sus actores y responsabilidades. 

Observación: Esteban López:  En el artículo 6, considero que el coordinador de posgrados 

también debería formar parte del comité. Luego de analizado por los consejeros se considera 

pertinente tener invitados en donde puede participar el coordinador de posgrados. Y modificar en 

los integrantes la persona del equipo de administración de recursos de la unidad académica o 

quien delegue.  

 

Las responsabilidades de la persona encargada de Aseguramiento de la Calidad, es ayudar a los 

programas en temas de acreditación y autoevaluación y tener un equipo que apoye. Cuando haya 

algunas contingencias se debe revisar el tema contractual. 

Se aprueba. 

 

• Lineamientos para la asignación de apoyos para la movilidad: 

Se realizan varias observaciones sobre la ruta del proceso, responsabilidades de personas que 

intervienen, quien comunica, quien da respuesta a la solicitud. 

 

Se vota a favor de los lineamientos, teniendo en cuenta las observaciones recibidas por los 

consejeros, se debe tener en cuenta que los recursos son de la Facultad en general.  

 

 

• Socialización Ruta Violeta: definir espacio para socializar las nuevas directrices para toda la 

Facultad. Se aprueba miércoles 6 de diciembre de 10 a.m. a 12 m. 

 

• Profesores programados examen de admisión. Nota: favor recordar al docente que figura 

como NO PROGRAMADO, que debe estar disponible para cubrir algún reemplazo que la 

facultad requiera. 
 

• Intervención clima (obligatorio). Pendiente para próximo consejo 
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• Grados. Nos piden considerar desde algunos programas de posgrado realizar otra ceremonia de 

graduación en junio de 2024. Se propone reafirmar dos ceremonias al año. Se deja para revisión 

del próximo consejo. 
 

• Tutores para periodo de prueba de profesores seleccionados en Convocatoria Pública de Méritos. 

 

Profesores Periodo de Prueba Profesores Tutores 

Identificación Identificación 

53106822 98641400  

71211951 71378426  

 

Se aprueba. 
 

• Recordar el diligenciamiento de encuesta Psicosocial. 

 

• Apoyo estudio de caracterización Programa de Desarrollo Docente (enviado jefes) 

 

• Agradecimiento de Grupo Comphor, por el apoyo para la visita a la Red Pilares. 
 

• Ampliación de semestre 2023-2 

 
 

Se aprueba solicitar a la Vicerrectoría de Docencia la ampliación del semestre 2023-2 hasta el 17 de 

diciembre de 2023. Se fundamenta en que profesores han manifestado que debido al Encuentro 

Nacional de Estudiantes de Educación Superior (ENEES) y la semana de colchón aprobada por la 



 
 
DI-AP-FO-010, Versión: 02                                                                                                                                                                                      
 

 Página 6 
 

Asamblea Estudiantil, no alcanzan a tener todas las notas en los tiempos vigentes y en aras de realizar 

una terminación adecuada del semestre en los procesos académicos administrativos se procede a 

solicitar la semana adicional. 

 

Solicitudes profesorales 

 

• Renovación de Comisión de estudios de la profesora C.C 42690616 del Departamento de 

Ciencias Administrativas, se presenta Informe de avance en el doctorado durante este primer año 

de comisión de estudios con sus respectivos anexos y Carta aval del tutor de la tesis. Se aprueba 

 

• Renovación de Comisión de estudios del profesor C.C 1027886606 del Departamento de 

Ciencias Contables, se presenta informe de actividades realizadas durante este primer año de 

comisión con el visto bueno de la directora de tesis. Anexos. Se aprueba. 

 

• Renovación de Comisión de estudios de la profesora C.C 1128418683, del Departamento de 

Estadística y Matemáticas. Solicita el aval para la comisión de estudios de tiempo completo 

durante 1 año más, a partir, del 16 de enero de 2024, con el fin de adelantar y finalizar sus estudios 

doctorales. Anexos. Se aprueba 

 

• Solicitud de ascenso en el escalafón del profesor C.C. 98664786 del Departamento de Estadística 

y Matemáticas. Anexos. adoptando las exigencias establecidas en el Estatuto Profesoral, se 

recomienda el ascenso en el escalafón a la categoría de Profesor Titular. 

 

• Solicitud de apoyo económico de la profesora C.C 43584847, quien ha presentado ponencia en 

XXXIII Jornadas Hispano-Lusas de Gestión Científica en Ceuta - 2024, la cual ha sido aceptada. 

Pago de inscripción por valor de 65 euros.  Por lo cual se solicita considerar la posibilidad de 

proporcionar dicho apoyo. La fecha límite de pago inscripción temprana fue el 15 de septiembre, 

con lo cual el pago ya ha sido realizado con sus recursos.  

El apoyo ha sido aprobado. Debido a la situación deficitaria del departamento se solicita realizar 

el apoyo con recursos del grupo de investigación COMPHOR. 

 

• Solicitud del profesor C.C. 98639302 sobre preocupación por estado del auditorio 10-213 y 

propuesta de clase masiva para programar un único grupo en el curso de Introducción a la 

Ecoonomía. Se revisará este caso. 

 

• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Ciencias Contables, para 

C.C. 1.128.271.998, quien cumple con el perfil requerido para el desarrollo de labores en la 

Universidad de Antioquia como profesor ocasional. Se aprueba. 
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• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida para C.C. 1040733146 del Departamento de 

Economía, quien cumple con las competencias e idoneidad para el desarrollo de sus labores en 

la Universidad de Antioquia en el Departamento Economía como docente ocasional en la plaza 

de Decanatura. Se aprueba 

 

Solicitudes estudiantiles 

• Solicitud de estudiante del programa de Economía sobre homologación de materias cursadas en 

la Universidad Nacional realizados en periodos iguales a sus semestres matriculados en la UdeA 

y en la Universidad Nacional.  

La solicitud fue revisada por el Comité de Carrera del Departamento de Economía y el Comité 

de Asuntos Estudiantiles de la Facultad, a la luz del Reglamento Estudiantil de Pregrado, Artículo 

174. Los estudios realizados en otra institución que conduzcan al reconocimiento de cursos, 

según lo estipulado en el presente reglamento, no podrán desarrollarse en forma simultánea con 

los efectuados por el solicitante en la Universidad de Antioquia. Parágrafo. Se exceptúan aquellos 

cursos donde medie una autorización previa del Consejo de Facultad que administra el programa 

en el cual está matriculado el solicitante. 

 

Con relación a la excepción prevista en el parágrafo del artículo 174 arriba transcrito, advertimos 

que antes de haber visto los cursos en la Universidad Nacional, debió haber elevado la solicitud 

de reconocimiento al Consejo de Facultad para su revisión y posterior decisión; no obstante, a la 

fecha no procede. 

 

En suma, la solicitud de reconocimiento de materias ha sido Negada. 

 

 

4 

 

Informe de Consejeros 

 

Informe de Unidad de Posgrados y Educación Permanente 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 

98589151 

DOCT. ADMON 

Reingreso 2024-1 

Aprobar 
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1128448678 

M.MET.CUANTI Cancelación semestre 2023-2 

y reingreso a 2024-1 

Aprobar 

 

1039458206 

M.MET.CUANTI 

Reingreso prorroga 2024-1 

Aprobar 

 

1152701350 

MECO Retiro de recargo por 

matricula extemporánea Aprobar 

1017133876 

M. ADMON 

Reingreso 2024-1 

 

Aprobar 

1233338047 
MECO 

Cancelación semestre  
Aprobar 

1017239759 

71790723 

71733603 

1014208372 

1128461097 

8033205 

1037640345 

35890516 

Varios 

Cambio de grupo por reporte 

de nota en movilidad 

Aprobar 

 

El Consejo de Facultad se acoge a las recomendaciones de los coordinadores de los programas en 

los casos estudiantiles. 

• Aprobación de microcurrículos del programa del Doctorado en Administración y 

Organizaciones, semestres 2021-1 al 2023-2. Se aprueba. 

 

• Aprobación de microcurrículos del programa del Especialización Económica en Salud, 

semestres 2020-1 al 2023-2. Se aprueba. 

 

• Segundo debate del Acuerdo de Facultad por medio de la cual se autoriza el registro calificado 

único del programa de ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS, adscrito a la Facultad de 

Ciencias Económicas y la ampliación de lugar de desarrollo, para ser ofrecido en los municipios 

de Turbo (Campus Urabá, Ciencias del Mar), Apartadó (Campus Urabá) y Carmen de Viboral 

(Campus Oriente). Se aprueba 
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5 

 

Informe de Comité de Asuntos Estudiantiles  

 

 
Documento Solicitud Estado 

1152712181 Validación de último curso. 

Programade Contaduría 

Aprobado 

1214740161 Cancelación de semestre Aprobado 

1001478764 Cancelación de semestre Aprobado 

1002633128 Cancelación de semestre Aprobado 

1066752247 Cancelación de semestre Aprobado 

1036964171 Cancelación de semestre Aprobado 

1000755725 Cancelación de semestre Aprobado 

1001140273 Cancelación de semestre Aprobado 

1128441232 Cancelación de semestre Aprobado 

1018230071 Cancelación de semestre Aprobado 

1040034665 Cancelación de semestre Aprobado 

1038411090 Cancelación de semestre Aprobado 

1152223837 Cancelación de semestre Aprobado 

1037625200 Cancelación de semestre Aprobado 

1000654994 Cancelación de semestre Aprobado 

1001229416 Cancelación de semestre Aprobado 

1152714649 Cancelación de semestre Aprobado 

1038821839 Cancelación de semestre Aprobado 

1152463340 Cancelación de semestre Aprobado 

1122398282 Cancelación de semestre Aprobado 

1020751819 Cancelación de semestre Aprobado 
 

 

Anexos 

Renovación de Comisión de estudios de la profesora Angélica María López C.C 42690616 

Renovación de Comisión de estudios del profesor Diego Andrés Correa Mejía C.C 1027886606 

Renovación de Comisión de estudios Natalia María Acevedo Prins C.C 1128418683 

Solicitud de ascenso en el escalafón del profesor Carlos Alexander Grajales Correa C.C. 98664786 

 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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